

Beaufort-en-Anjou conserve son label "3 Fleurs"



Un label axé sur l'environnement et la biodiversité. En novembre dernier, le jury régional des Villes et Villages Fleuris a dévoilé son palmarès. Beaufort-en-Anjou conserve son label "3 Fleurs", distinction qu'elle détient depuis 2006. Cette reconduction fait suite au passage du jury en juillet 2025, venu évaluer les aménagements, les pratiques mises en œuvre et la qualité du cadre de vie offert aux habitants.

Un label aux critères de notation qui ont évolué

Initialement centré sur le fleurissement décoratif, le label a progressivement évolué vers une vision beaucoup plus globale. De nouveaux critères de notation ont été intégrés notamment sur l'environnement, la biodiversité, la gestion durable, la cohérence des aménagements, l'implication des habitants ou encore l'animation du territoire.

La démarche collective autour du label

Dans le cadre de ces nouveaux critères, différentes actions ont été menées en associant les services municipaux, les associations, les habitants et les membres du Conseil municipal des jeunes.

Cette mobilisation s'est traduite, notamment, par la végétalisation participative des pieds de murs, la remise en valeur de certains espaces comme les jardins de l'ancienne école de Gée, ainsi que par des balades nature animées par des habitants.

Des pratiques environnementales ont été développées, notamment concernant la gestion raisonnée de l'eau et des initiatives en faveur de la biodiversité : installation de nichoirs, fabrication d'hôtels à insectes et création d'une haie sèche lors de la Journée citoyenne.

Les plantations ont été adaptées avec l'usage de plantes mellifères et d'essences résistantes. Plusieurs actions de sensibilisation ont également été organisées, comme des opérations de ramassage des déchets, des chantiers de plantation dans le cadre du dispositif Argent de poche, ou encore des ateliers de taille des vergers.

Un retour positif accompagné de recommandations

Le jury a souligné la cohérence d'ensemble et la mobilisation constatée, tout en formulant des propositions d'évolution, telles que la nécessité de travailler à un plan de gestion différenciée et l'amélioration de la qualité des espaces publics du centre-ville.

Ces recommandations feront l'objet d'un suivi, en continuité avec les actions engagées, afin de maintenir durablement le niveau de labellisation de Beaufort-en-Anjou.